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栃木県公立小中学校事務職員研究協議会 

編集発行人 廣田 則子 

＜主な内容＞ 
□ 会長あいさつ・・・ｐ１ 

 □ 研修会並びに総会・・・ｐ１ 
 □ 新旧副会長あいさつ・・・ｐ２ 
 □ 新加入会員の紹介・・・ｐ３ 
 

栃事研ＨＰ http://tochijiken.org/ 

 

栃事研会長  廣田 則子 

 

先の総会におきまして、平成２７年度の事業報告・決算報告、平成２８年度の事業計画・収支予算案をはじ

め、全ての議案が滞りなく審議・承認されましたことを、ご報告申し上げますとともに、お礼申し上げます。 

 ところで、私事ではありますが、昨年度は会長、初年ということもあり、自分の未熟さを痛感した１年であ

りました。そのような中で、各地区・各支部長様をはじめ会員の皆様から心温まる励ましのお言葉をいただき、

皆様の優しさと力強さを感じた１年でもありました。この場をお借りいたしまして、改めて感謝申し上げます。 

 今、社会の複雑化、情報化により、学校への様々なニーズは多様化し、増大の一途をたどっています。その

中で、私たちは、個人、組織、又は地域や市町といった単位で活動することなど、それぞれの立場でそれぞれ

の特性を活かしながら、課題解決に取り組んでいるところです。 

 しかし、個人であれ、組織であれ大事なことは積極的な協力関係が構築されているかということになります。

そこでは、よく言われる「仕事の三遊間を誰がカバーしていくの？」といったことが、課題としてあがってき

ます。それには、お互いの特性を生かし弱みを補いながら、個人や組織が一層連携しあえる環境を創り上げて

いくことが大切であると思います。栃事研では、連携の重要性をさらに認識し、とちぎの子どもたちの未来づ

くりを目指して、活動してまいりたいと思います。 

 役員一同さらに一生懸命、会の運営にあたりますので、会員の皆様のさらなるご支援、ご協力をよろしくお

願いいたします。 

 

 

 

平成 28 年度研修会並びに総会 

 
 
 平成２８年度栃事研研修会並びに総会が、平成２８年５月２４

日（火）栃木県教育会館において開催されました。開会式には県

教委を始め、多くのご来賓の皆様にご臨席を賜りました。総会で

は昨年度の事業報告、決算報告及び本年度の事業計画、予算案についての審議と相談役を新たに設ける会則改

正が審議され、会員の皆様方より承認いただきました。 

続く研修会では、栃事研の研究課題実現に向けて取り組んでいる「経営参画」「能力開発」「組織化」につ

いて三つの活動を通して報告されました。まず、「学校経営参画」について学校経営参画の具体化に取り組ん

でいる研究部です。この研究内容は、平成２８年１１月１８日に行われる第４８回関ブロ長野大会分科会で「子

どもの豊かな育ちを支援する学校事務～学びづくりは未来づくり、とちぎの学校事務の創造に向けて～」と題

してとちぎの目指す学校経営参画の在り方、これからの目指す学校事務職員の在り方について発表されます。  

次に８月１９日に行われる第６８回日本連合教育研究大会栃木大会の分科会「学校・家庭・地域社会の連携・

協働に果たす学校事務の役割－子どもたちのよりよい学びの充実について－」の中で栃事研として発表する内

会長あいさつ 



容について報告がありました。学校、家庭、地域社会と連携した活動とそこに果たす学校事務機能や共同実施

の役割と、共同実施組織を活用した地域連携について、実践事例から効果や課題について提案があり、マネジ

メント能力、学校経営参画、組織化が関連性をもって存在し、これらを確実に達成するために、栃事研では研

究－研修－実践の力量形成サイクルの継続的、系統的な活動を続けており、その結果として教育的効果を高め、

豊かな学び、充実した教育活動へと結びつけていく学校事務の実現に迫ると報告されました。 

最後に「とちぎ学校事務ビジョン」の推進のために組織さ

れた「ビジョン推進チーム」の活動報告がありました。この

チームは「組織化」に基づく共同実施の全県実施を進めるこ

とを中心的活動としている「共同実施推進チーム」と、研修

プログラム開発に取り組んでいる「カリキュラム検討チーム」

で活動を進めています。共同実施は平成２９年度の全県実施

を目指しています。その実現のため、周知活動や市町の支援

活動を行ってきていましたが、今後は共同実施のさらなる拡

がりと取組の向上を図るとともに、リーダー研修を行うこと

で共同実施の質の向上を目指したいと報告がありました。 

この三つの報告は、子どもの豊かな育ちの支援に結びつく重要な報告でした。私たち事務職員が学校経営に

深く参画し、子どもの学びづくりの全体像である学校経営ビジョンの実現を目指すには、個々の力量に頼るだ

けではなく、計画的、継続的な研修と学校での実践が不可欠です。共同実施の全県での実施による組織化によ

り、さらにこの取組は精度を高めていきます。  

栃事研ではこれからも安定した質の高い学校事務の提供を目指して活動を進めてまいりますので、ご支援と

ご理解をお願いします。 
 

 

 

退任のあいさつ 
 

 

 

 

 

                

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

那須塩原市立黒磯北中学校  益子 周二 

 ５月２４日の総会で副会長を退任いたしまし

た。皆様には大変お世話になりました。 

 思い起こせば、採用２年目に地区から研修部へ

行くことになり、以来、数年のブランクはありま

したが、長年にわたり栃事研の役員を努めること

になりました。 

 研究部長を努めた４年間には、関ブロ東京大会

提案と連合教育会栃木大会での提案がありまし

た。そして副会長としての７年間には、関ブロ栃

木大会があり、全国大会石川大会での提案があり

ました。このように振り返ると、我ながらすごい

実績の持ち主だったことに”自分を褒めてあげた

い”ところです。でも実情は、・・・。立場に見

合った活躍ができず、関係者各位にお世話になる

ばかりでした。 

 しかし、栃事研活動のおかげで、たくさんの友

人・知人ができ、多くのことを学ばせていただき

ました。今後は、学んだことを学校現場や地域で

実践していきたいと考えています。「学校事務」

という職を少しでも良い形で後輩につないでい

けるよう活動したいと思っています。 

 

宇都宮市立星が丘中学校  伊藤 久乃 

 平成２８年度の総会をもちまして、副会長を退

任することになりました。私は理事として１０年、

副会長として４年、栃事研に深く関らせていただ

きました。  

役員として栃事研の諸事業の計画・運営に携わ

ってまいりましたが、執行部や事務局の方々はも

とより、会員の皆様に支えられ、職務を全うする

ことができました。改めて感謝申し上げます。 

この間、県内外の多くの方々に出会い、様々な

経験をさせていただいことが、自分にとって何よ

りの財産となりました。一方で、組織活動の在り

方について、改めて考えさせられた４年間でした。

これからは少し違う立場で、事務職員の研修や事

務研活動を支えていくことになります。力量不足

であることは十分承知していますが、精一杯努力

していきたいと思っています。 

今後の栃事研のますますの発展と皆様のご活躍

をお祈りし、退任のあいさつとさせていただきま

す。お世話になりました。 

 



新任副会長のあいさつ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新加入会員の紹介 

 

 

平石中央小学校 鈴木智貴（すずきともき） 

まだ、始まって２か月程ですが定年まで勤め上げられる

よう尽力をつくしたいと考えております。どうぞよろしくお

願いいたします。 

清原南小学校 河合絢海（かわいあやみ） 

分からないことばかりで、周囲の人に助けられながら

日々を過ごしております。 

どうぞよろしくお願いします。 

豊郷北小学校 倉持綾華（くらもちあやか） 

４月から宇都宮市立豊郷北小学校に着任した倉持です。

豊かな緑と元気な児童たちに囲まれながら、学校での

日々を過ごしています。新採１年目、精一杯頑張りたいと思

います！ 

雀宮東小学校 富川睦月（とみかわむつき） 

まだまだ分からないことだらけですが、精一杯頑張って

まいりますので、ご指導よろしくお願い致します。 

上南摩小学校 原田拓弥（はらだたくや） 

新社会人として、毎日メリハリをつけ楽しく職務に取り

組んでいます。これからも日々学び、笑顔で頑張っていき

たいです。 

清洲第一小学校 横田江里（よこたえり） 

好きなことは、小説と漫画を読むことと寝ることです。

頼りになる事務職員になれるよう頑張っていきますので、

これからよろしくお願いします。 

栗山小学校 生澤志織（いけざわしおり） 

採用から２か月、豊かな自然に癒されながら仕事をして

います。自他共に認めるマイペースのうっかりやなので、

仕事では気を引き締めていきたいです。 

湯西川小学校 相馬詩織（そうましおり） 

趣味は読書で、好きな作家は三浦しをんです。早く仕

事と一人暮らしに慣れ、研修等に積極的に参加していき

たいと思います。よろしくお願いいたします。 

よろしく 

お願いします 

高根沢町立阿久津中学校  永井 弘訓 

先の総会におきまして副会長に選出されまし

た。ずいぶんと昔になりますが、栃事研研修部研

究班としてお世話になりましたが、今度は副会長

という立場でお世話になります。今、自分を見る

とあまり成長していない様に思います。勉強し直

さなければと思います。そのような私ですが、会

員の皆様や役員の方々の足手まといにならない

よう微力ではありますが精進していく所存です。

皆様のご指導・ご協力をよろしくお願いします。 

さて、私が勤務する高根沢町でも前年度から町

事務研会長を中心に準備を進めてきました「共同

実施」が、本年度から加配のない形で本格的に始

まりました。今までは、事務研の範囲内で実施し

てきましたが、今後は、町教委や校長会等の協力

の下広範囲な内容で実践していければと考えて

います。栃事研が目指す全市町での「共同実施」

に少しでもお役に立てればと考えています。 

 

宇都宮市立横川中学校  繪面 裕 

この度、副会長に選出いただきました繪面で

す。栃事研との関わりは、新採間もない頃に調査

部、１０年ほど前に研究部でお世話になって以来

です。どれだけお役に立てるか大変不安ですが、

会員の皆様に支えていただき、役目を果たしてい

きたいと思います。 

最近、研修会等に参加すると事務職員の世代交

代が急速に進んでいることを実感します。また、

時代の変化は新たな価値観を生み、学校はそれに

対応して変わらなければなりません。こうした中

で安定した事務を提供していくためには、事務職

員個人の力量形成とチームとして仕事をする共

同実施を推進していかなければなりません。今

後、会員の皆様の力が益々必要になってくると思

いますので一層のご支援とご協力をよろしくお

願いいたします。 

 



佐川野小学校 山本涼一（やまもとりょういち） 

社会人１年目ということで不安もありますが、懸命に勤

めさせていただきます。よろしくお願いいたします。 

大谷東小学校 渡辺美沙緒（わたなべみさお） 

大規模校で複数配置のため、事務長のご指導の下、

日々研修の毎日です。遊ぶ時間も作れるくらいスマートな

事務職員を目指してがんばります！ 

国府南小学校 久保圭奈美（くぼかなみ） 

学校という場所にも、事務という仕事にも、以前からと

ても魅力を感じていました。この恵まれた環境に感謝しつ

つ、学校のために尽力したいと思います。 

高根沢中央小学校 工藤久卓（くどうひさたか） 

和気あいあいとした雰囲気の学校で、多くの方々に支

えていただきながら仕事に励んでいます。まだ不慣れで

すが、早く一人前の事務職員になれるよう頑張ります。 

田沼小学校 田村祐輔（たむらゆうすけ） 

事務職員の先輩方に温かくご指導いただき、とても感

謝しています。１日でも早く仕事を覚え、正確な事務仕事を

していきたいです。 

栃本小学校 地主衣里（じぬしえり） 

周りの先輩方や先生方に助けていただきながら、日々

仕事をしています。一日でも早く仕事を覚えられるよう努

力してまいります。 

三好小学校 水島遥（みずしまはるか） 

長野県出身ですが、この度栃木県で働くことになりまし

た。まだまだ分からないことばかりですが、精一杯頑張り

ます。 

足利桜小学校 新島敬士（にいじまけいし） 

早いもので２か月が経ちました。まだまだ仕事に慣れず

大変です。日々、精進したいと思っております。 

久野小学校 茂木亜梨沙（もてぎありさ） 

４月から多くの方々に支えて頂き、感謝と精進の毎日で

す。まだまだ分からないことだらけですが、信頼される事

務職員になれるよう頑張っていきたいと思います。 

旭中学校 金子まどか（かねこまどか） 

１日も早く学校事務の業務を覚え、栃事研へも積極的に

参加できるよう頑張りますので、よろしくお願いします。 

足利第一中学校 大芦唯（おおあしゆい） 

事務職員の先輩方に助けていただき感謝しております。

ありがとうございます。これからも笑顔で頑張りますの

で、よろしくお願いします。 

矢板中学校 宇賀神彬（うがじんあきら） 

まだまだ分からないことばかりですが、事務長や先輩

方に支えていただきながら頑張りますので、よろしくお願

いします。 

陽南中学校 五十嵐誠（いがらしまこと） 

日々、分からないことだらけで、たくさんの人に迷惑と心配をかけながら仕事をさせて頂いております。少しでも早く

仕事を覚えていきたいと考えています。どうぞよろしくお願い致します。 

 

 

 

 

 
■ステージⅠ（基本的力量形成期）研修 ７月７日（木） 会場 学校生協会館 

■栃事研セミナー ８月９日（火） 会場 栃木県教育会館 

■ステージⅣ（職務能力発揮期）研修  １０月４日（火） 会場 未定 

■事務研究大会 １２月２日（金） 会場 栃木県教育会館 

 

 

 

 

◇広報部では随時、会員の活用できる事務処理プログラムなどのデータを募集しています。一つのプログラムが

多くの会員を支援することになりますので、皆様のご協力をお願いします。ご提供いただける場合は、

hp@tochijiken.org まで送信してください。ご不明な点は、広報部長までお問い合わせください。 


